

KOCHI 2017 ROTARY 2018 CLUB SINCE 1937



ロータリー:変化をもたらす
2017-18年度 RIテーマ

週報



Weekly report 第3344回 2018年4月10日 2018年4月17日発行

● 会長挨拶

皆さま、こんにちは。初夏のように暑くなったと思うとまた冬に戻ったような、不順な天候が続いています。

先週は、情報夜間集会で活発に議論していただき、ありがとうございました。情報集会というのは、真面目な話をしてもいいのですが、お酒も入って普段聞けないような話を、みんなとしてもらう。そんな場でもあると思います。今日は楽しい報告が聞けることを期待しています。

先日の高知新聞に、大野長一先生の絵画展がいずみの病院で開かれるという記事を見て、そう言えば、私も大野先生に絵を習っていたなと思い出しました。大野長一さん



は、うちの近所に引っ越してこられました。私が小学校2年か3年だったと思いますが、絵を教えていることを母が聞いて、習いに行けと言われて毎日曜日に、近所の子どもたちと行っていました。

大野先生の自宅の後ろにアトリエがあって、そこで絵を習った後、お菓子をもらえる。それが楽しみで行ってたようなものです。非常に温厚な方で、「土佐良寛会」の会長も務められ、福祉関係の養護施設の教育畑におられたとのこと。

私の話とはともかく、情報集会はロータリーと関係のない話でも会員相互の交流につながるのであれば、いいのではないかと思います。



■ 本日のプログラム [4月17日]

グループ夜間例会 報告

会	長	高	村	禎	二
副	会	横	田	英	毅
幹	事	高	橋	明	子
副	幹	中	島	和	代
会	報	古	谷	純	代
責	任				
者					

● **ロータリーソング** 「四つのテスト」

● **今週のピアノ曲** 「乙女の祈り」

ピアノ演奏：宮地公美子会員



● **幹事報告**

- ・本日例会終了後、定例理事会を行います。
- ・高松北RCより、2018年7月より夜間例会は18時30分点鐘に変更します。
- ・新居浜RCより、2018年7月より2019年6月まで、例会時間を毎週木曜日12時45分点鐘に変更します。
- ・高知・フレスノ姉妹都市、平成30年総会が5月15日(火) 15時30分から三翠園ホテルにて開催します。参加希望者は事務局まで。
- ・米山梅吉自叙伝まんが申込締切が迫っています。FAXでの返送をお願いします。1冊1980円です。



◆ **情報集会発表** テーマ「高知RCぶっちゃけトーク 実はここが分からないんです。今更聞けないあれこれ」

◎第1グループ (発表・川久保雄司会員)

主に、関パストガバナーのお話を伺う形で進みました。

- ・フィリピンの台風被害のとき、寄付をしたいと考え、地区で500万出すことを先に決めた。実際には、その半分ぐらいしか集まらなかったが、地区内のお金を足して当初の予定どおり500万を出してしまった。苦情があれば自分で出そうと思っていたが、誰からも怒られることはなかった。
- ・高知に来た米山奨学生の一人が、脳腫瘍になってしまったことがある。何とかしたいと思い、高知クラブのメンバーに寄付を募ったところ、多額の治療費が集まり渡すことができた。日ごろ、余り出席しないメンバーも協力をしてくれた。

関パストガバナーの、「ロータリーは何をしてはいけない。何をしなければならないということはない」という思いは承りました。



◎第2グループ (発表・笠井勇治会員)

冒頭、「ロータリー財団の会計の中身が分からない」とはっきり言っておけというリーダーの言葉から始まった。ロータリーレートって何ですかという私の質問に「ドルで寄付しているから」という話からビールが入り、会費は安いのかどうかという話題になり

- ・ダンスは1回1万5000円、フラは1000円
 - ・息子が給料をくれない。
 - ・夫婦だと財布からお金を抜かれても犯罪にならないのではないか。
 - 次にお酒の話になり、
 - ・ウイスキーダブルをダブルでというと、ダブルが2つ来た。
 - ・ワイングラスはボヘミアンがいい。
 - ・ビールを飲んだらラップで保存している。
 - ・店の電動ビールサーバーは家に置いたらうるさい。
- ロータリーに関係ない話に終始し、最後に、リーダーから、「今回はロータリーの話をしていないから、財務省なみに改ざんせよ。財務省は文章を削除したけど、こっちは作るんだ。テーブルを回って何を話した





か聞いて来い。自分たちが話したかの如く発表してしまえば分からない」と。

優秀な経営者は指示が具体的で、分かりやすく尊敬に値しました。ただ、私は静岡で生まれたときから、人前で嘘をついたらいかんと母親に教えられていますので、今回リーダーの意向に沿う発表でなかったことをお許しいただきたいと思います。

◎第3グループ（発表・吉村貴志会員）

テーマが新入会員や中堅どころを対象にした感じだったが、私と磯村会員以外のメンバーはベテラン揃いで、あれこれ聞けないこと、という話にはなりませんでした。



- ・ K会員はロータリアンとしての心構え、あるべき姿を熱く語りはじめ、先輩ロータリアンからロータリーのバッジをなぜ付けているのかと聞かれ、バッジはステータスなのか。ロータリアンはバッジを胸に付けるが、一番大切なことはバッジを心に付けてこそ真のロータリアンだ。真のロータリアンとして、自分の生き様を恥ずかしくないものにせよ。

今の高知RCのメンバーにひと言苦言を呈したい。例会開始の点鐘で静かになれ。私語を慎め。SAAは私語をしている人をつまみ出すぐらいの威厳を持って対応をせよ。

- ・ A会員は、お兄さんに例会に来て卓話をしてもらいたい。中小企業を経営していく上で、ロータリー精神がいかに関与するかを語れる兄である。兄を尊敬している。が、米山奨学金を断固として認めない兄を持つ弟は大変苦労する。
- ・ K会員より、A会員のお兄さんは地区協議会などでも、理路整然とご自身の意見を述べ、素晴らしい人物である。いつも薫陶を受けている。
- ・ 最近ロータリーで疑問に思うことがある。米山、燦燦など未来のある若い人たちを支援するのはいいが、老人問題にスポットが当たらない。同じ金を使うなら先のある若者へというのは理解できるが、何か淋しい。高齢化の進む高知だからこそ、自分の住む地域のことを考え、老人の支援を考えたらどうか。
- ・ そういうことを言える人は老人ではない。しかし、現実として日本人は非常に長寿になって、社会構造が変化してきている。これからのロータリーは、そういう状況を踏まえて活動していくべきではないか。
- ・ I会員より、高知クラブの良いところいやなところを聞きたい。

良いところは、友達ができる。老若男女いろんな職業や業界の人に出会える。間口が広い。いぎ鎌倉というときの力の出し方が素晴らしい。派閥がない。いやなところ、出席にうるさい。初めは知らんぷりをされる。

※2次会報告

関会員から「高知クラブは80年間もめたことがない。何であいつが先に会長になるとか、あいつは嫌だとか、他クラブで見られる内輪もめが全くない。そこが素晴らしいところである。しかし、最近の会長挨拶は長すぎる。会長は時間が余ったときにこそ気が利いたスピーチをすべきであって、毎回冒頭から長い」

これだけ聞くと険悪な状況を想像しますが、関さんの普段の物言いに慣れているみんなは全く気にせず会は進み、高知クラブの素晴らしいところを話しているうち、突然中村会員は素晴らしい。真面目である。優秀である。彼は早く会長になってもらわねばならない。さらに会長候補はたくさんいる。中澤陽一会員、久松会員などはその筆頭である等々、まさに本音の会でした。

◎第4グループ（発表・隅田和稔会員）

私自身が8ヵ月目ぐらいですので、非常に興味深く話を聞かせていただきました。



最初のグループ内での話題が、西山会員がバングラデッシュに行ったとき、夜現地に着いた。もう例会はないだろうと思っていると、9時から例会が始まり参加できた。ロータリークラブは何でもありだねと。

私はホームカミングナイトは、世界中でしているオフィシャルなイベントかと思っていると、高知RC発祥だと聞いてびっくりしました。その流れが80周年の記念行事につながったということで、まさにロータリークラブのフェロシップを体現した。

- ・ 同じクラブで20年以上在籍したら出席免除になる。30代に入会すると50代でその権利を手に入れることができるのは羨ましい。
- ・ 例会中に眠くなったら、「ばれんように寝るしかないわね」との答えに、高知ロータリーのおおらかな雰囲気がいいなと感じた。
- ・ 現在、休んでいる某会員が100%メイキャップをしたいと、松山まで車を飛ばしていた。今はHPでメイキャップができる。

いろいろと有意義かつ楽しいお話を聞かせていただきました。

◇ 例 会 変 更 ◇

高知中央RC	4月19日	ロータリー休日(城)	高知北RC	4月23日→24日	8RC合同夜間例会(三)
高知RC	4月24日	8RC合同夜間例会(三)	高知ロイヤルRC	4月24日	8RC合同夜間例会(旭)
高知東RC	4月25日→24日	8RC合同夜間例会(阪)	高知南RC	4月26日→24日	8RC合同夜間例会(阪)
高知中央RC	4月26日→24日	8RC合同夜間例会(城)	高知西RC	4月27日→24日	8RC合同夜間例会(三)
高知RC	5月1日	ロータリー休日(三)	高知ロイヤルRC	5月1日	ロータリー休日(旭)
高知東RC	5月2日	ロータリー休日(阪)	高知北RC	5月7日	ロータリー休日(三)
高知中央RC	5月17日	ロータリー休日(城)	高知北RC	5月21日	例会場変更(三)
高知RC	5月22日	ロータリー休日(三)			

※例会場ホテル：(三)…三翠園 (城)…城西館 (阪)…ザクラウンパレス新阪急高知 (旭)…ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱

- 千頭 邦夫 } 追手前小西敷地の件でお騒がせしております。高知の将来のため知恵を絞った提案ですが、“業者”だとか
中澤 陽一 } “出来レース”だとか、おどろおどろしい言動が広がって情けない思いをしていました。取材していただいて少しは気分が楽になりましたので、チョッピリニコニコします。テレビ取材も受けましたが、2人を後ろから映さぬようお願いしました。
- 大久保千堯 4月7日から3日間行われた「どろんこ祭り」も好天に恵まれ無事終了しました。かねてより当社が主張していたこの祭りの長宗我部時代起源説をNHKのリポーターの方が、地検帳を元にししっかりと検証し、放映していただいたことを大変感謝しております。
- 宮地 貴嗣 高知からJリーグをめざす高知ユナイテッドSC、開幕戦6-0で快勝!これからほぼ毎日曜日、試合がありますので、ぜひお越しくささいね。観戦無料です。11月にJFL昇格を高知県民全員で祝えることを祈り、ニコニコします。
- 西山 俊彦 今年も何とか元気で誕生日を迎えられそうですので、ニコニコします。
- 井上 良介 4月25日(水)からオードリー・ヘップバーン写真展を高知大丸様と共催で行います。多くの来場者楽しんでいただくよう、ニコニコします。また、結婚記念日を祝っていただきましてありがとうございます。忘れるところでした。
- 森本 征彦 先週、結婚記念日のお祝いをしていただきましたが、うっかり忘れていまして、対象者にもかかわらず立つのを忘れていました。今年は金婚式です。長い間、お互いに50年も我慢したものです。先週のお詫びとお祝いにニコニコします。
- 中村 裕司 先週は私たち夫婦の結婚記念日を祝ってくださり、ありがとうございます。40年です。まっこと私は我慢強い。
川添 博 関 雅文さん、先週のグループ夜間例会はドタキャンをしてしまい、ご迷惑をおかけしました。ニューヨークから知己の剣道マンが急に来高したためです。失礼しました。
- 竹下 篤範 グループ夜間例会、仕事の都合で欠席のお詫びとしてニコニコします。
- 山神 克己 先週、家族が引っ越してきました。妻と小学生の息子と幼稚園の娘の4人家族です。街中で女性連れの私を見かけたとしたら、それは全て妻です。お気軽にお声かけください。

◇ 出 席 率 ◇

	総数	出席	欠席	メイクアップ	出席率
4月10日	(-6)93	53	19	15	78.16
3月27日	(-6)97	61	11	19	87.91

● 累計額 [4月10日現在]

ニコニコ箱	1,153,000円	ロータリー <small>さんさん</small> 燦燦基金	358,234円	ポリオ募金	359,600円
-------	------------	--------------------------------	----------	-------	----------

■ 次週のプログラム [4月24日]

8ロータリークラブ合同夜間例会
18:30～ 三翠園ホテル

創 立 昭和12年10月
例 会 日 火曜日 12:30～13:30
例 会 場 三翠園ホテル TEL(822)0131
事 務 局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL(824)8660 FAX(824)2529
E-mail shinairc@joy.ocn.ne.jp
HPアドレス <http://www.221.ne.jp/kochirc/>